

Fecha: 28-09-2022

Fuente: Infraestructurapublica

Título: Los ministros de Economía y de Obras Públicas de Chile presentan oportunidades de negocio e inversión en el país - CPI

Visitas: 3.233

Favorabilidad: No Definida

Link: https://www.infraestructurapublica.cl/los-ministros-de-economia-y-de-obras-publicas-de-chile-presentan-opportunidades-de-negocio-e-inversion-en-el-pais- CPI

CEOE Los ministros de Economía, Fomento y Turismo; y de Obras Públicas de Chile, Nicolás Grau y Juan Carlos García, respectivamente, presentaron oportunidades de negocio y de inversión en el país andino, durante un encuentro empresarial organizado por CEOE, la Secretaría de Estado de Comercio, a través de ICEX, y la Cámara de Comercio de España, en colaboración con la Embajada de Chile en España e InvestChile.

La jornada sirvió para conocer de primera mano las prioridades de su Gobierno y la situación actual que se está viviendo en el país, así como las medidas adoptadas y los proyectos que se van a desarrollar en Chile. Inauguraron el evento el presidente de CEOE, Antonio Garamendi; la consejera delegada de ICEX, María Peña; y el presidente de la Cámara de Comercio de España, José Luis Bonet.

Posteriormente, para hablar de las oportunidades de negocio y de la importancia de reforzar las relaciones de España y Chile como aliados estratégicos, intervinieron el ministro chileno de Obras Públicas, Juan Carlos García, quien presentó la cartera de proyectos de inversión en infraestructura pública; el ministro de Economía, Fomento y Turismo de Chile, Nicolás Grau, quien abordó las perspectivas de la economía chilena para la inversión de empresas españolas; y la directora de InvestChile, Karla Flores, que analizó el papel de la agencia y la manera de acelerar los negocios en el país, e introdujo el panel el embajador chileno en España, Javier Velasco. Diálogo social, colaboración público-privada y oportunidades de negocio.

El presidente de CEOE, Antonio Garamendi, resaltó la importancia de reafirmar la necesidad de seguir estrechando la colaboración público-privada, el papel que juegan las organizaciones empresariales como interlocutores entre los gobiernos y las empresas, y reforzar el diálogo social, teniendo en cuenta que Chile representa un mercado potencial para nuestras empresas. La presencia de estas últimas en el país andino pone de manifiesto su compromiso e implicación con el desarrollo y la economía chilena.

En este sentido, destacó "el reconocimiento a nivel mundial de las empresas españolas de infraestructuras, tanto en ingeniería, diseño, construcción, financiación, operación o mantenimiento"; e incidió en su capacidad para adaptarse a las necesidades globales, establecer alianzas y acuerdos con subcontratistas y proveedores locales. Mencionó, además, la ventaja competitiva de las empresas españolas en materia de agua, gestión de recursos hídricos e infraestructuras verdes, como el hidrógeno.

Por otro lado, Garamendi subrayó la importancia de que Chile siga impulsando su estrategia de inserción económica internacional o de "regionalismo abierto", que opera en dos niveles: en lo bilateral, profundizando en las relaciones bilaterales, ratificando la modernización del Acuerdo de Asociación que la UE mantiene con Chile desde 2002, y también con la contribución de España, a través de su próxima presidencia de la UE; y en el plano multilateral, promoviendo acuerdos en el marco de la OMC y la OCDE, o a nivel regional en la propia Alianza del Pacífico.

Garamendi incidió, además en el trabajo que se realiza para seguir estrechando nuestras relaciones, a través de herramientas como el Consejo Empresarial Chile-España, que se relanzó en 2019 y cuya coordinación recae en la CEOE, la CPC y la SOFOFA.

Por último, mencionó también el gran trabajo conjunto que realizamos a través de la mejor herramienta de integración regional que existe, que son las Cumbres Iberoamericanas de Jefes de Estado y de Gobierno y los Encuentros Empresariales previos, que se celebrarán en esta ocasión en República Dominicana en 2023.

La consejera delegada de ICEX, por su parte, aseguró que "Chile es uno de nuestros principales mercados de exportación de bienes en el continente americano, y es también uno de nuestros mayores proveedores de la región. Además, nuestra agenda comparte intereses en la UE". Ahora bien, puntualizó, el principal pilar que sustenta las relaciones entre España y Chile es la inversión.

España es el tercer mayor inversor en Chile en términos de stock de Inversión Extranjera Directa, solo por detrás de Estados Unidos y Canadá, contando además las empresas españolas con inversiones diversificadas en múltiples sectores estratégicos. "En el ámbito tecnológico se podría comentar que en nuestros programas de atracción de emprendedores cada vez notamos un mayor interés por parte de startups chilenas por expandirse en España. Fractal o el unicornio Betterfly son dos ejemplos, pero no los únicos", destacó Peña.

José Luis Bonet, presidente de la Cámara de España, puso de relieve el alto nivel de compromiso de las empresas españolas con el crecimiento, el empleo

### Los ministros de Economía y de Obras Públicas de Chile presentan oportunidades de negocio e inversión en el país - CPI

márcos, 28 de septiembre de 2022, Fuente: infraestructurapublica



CEOE Los ministros de Economía, Fomento y Turismo, y de Obras Públicas de Chile, Nicolás Grau y Juan Carlos García, respectivamente, presentaron oportunidades de negocio y de inversión en el país andino, durante un encuentro empresarial organizado por CEOE, la Secretaría de Estado de Comercio, a través de ICEX, y la Cámara de Comercio de España, en colaboración con la Embajada de Chile en España e InvestChile. La jornada sirvió para conocer de primera mano las prioridades de su Gobierno y la situación actual que se está viviendo en el país, así como las medidas adoptadas y los proyectos que se van a desarrollar en Chile. Inauguraron el evento el presidente de CEOE, Antonio Garamendi; la consejera delegada de ICEX, María Peña; y el presidente de la Cámara de Comercio de España, José Luis Bonet. Posteriormente, para hablar de las oportunidades de negocio y de la importancia de reforzar las relaciones de España y Chile como aliados estratégicos, intervinieron el ministro chileno de Obras Públicas, Juan Carlos García, quien presentó la cartera de proyectos de inversión en infraestructura pública; el ministro de Economía, Fomento y Turismo de Chile, Nicolás Grau, quien abordó las perspectivas de la economía chilena para la inversión de empresas españolas; y la directora de InvestChile, Karla Flores, que analizó el papel de la agencia y la manera de acelerar los negocios en el país, e introdujo el panel el embajador chileno en España, Javier Velasco. Diálogo social, colaboración público-privada y oportunidades de negocio. El presidente de CEOE, Antonio Garamendi, resaltó la importancia de reafirmar la necesidad de seguir estrechando la colaboración público-privada, el papel que juegan las organizaciones empresariales como interlocutores entre los gobiernos y las empresas, y reforzar el diálogo social, teniendo en cuenta que Chile representa un mercado potencial para nuestras empresas. La presencia de estas últimas en el país andino pone de manifiesto su compromiso e implicación con el desarrollo y la economía chilena. En este sentido, destacó "el reconocimiento a nivel mundial de las empresas españolas de infraestructuras, tanto en ingeniería, diseño, construcción, financiación, operación o mantenimiento"; e incidió en su capacidad para adaptarse a las necesidades globales, establecer alianzas y acuerdos con subcontratistas y proveedores locales. Mencionó, además, la ventaja competitiva de las empresas españolas en materia de agua, gestión de recursos hídricos e infraestructuras verdes, como el hidrógeno. Por otro lado, Garamendi subrayó la importancia de que Chile siga impulsando su estrategia de inserción económica internacional o de "regionalismo abierto", que opera en dos niveles: en lo bilateral, profundizando en las relaciones bilaterales, ratificando la modernización del Acuerdo de Asociación que la UE mantiene con Chile desde 2002, y también con la contribución de España, a través de su próxima presidencia de la UE; y en el plano multilateral, promoviendo acuerdos en el marco de la OMC y la OCDE, o a nivel regional en la propia Alianza del Pacífico. Posteriormente, mencionó también el gran trabajo conjunto que realizamos a través de la mejor herramienta de integración regional que existe, que son las Cumbres Iberoamericanas de Jefes de Estado y de Gobierno y los Encuentros Empresariales previos, que se celebrarán en esta ocasión en República Dominicana en 2023. La consejera delegada de ICEX, por su parte, aseguró que "Chile es uno de nuestros principales mercados de exportación de bienes en el continente americano, y es también uno de nuestros mayores proveedores de la región. Además, nuestra agenda comparte intereses en la UE". Ahora bien, puntualizó, el principal pilar que sustenta las relaciones entre España y Chile es la inversión. España es el tercer mayor inversor en Chile en términos de stock de Inversión Extranjera Directa, solo por detrás de Estados Unidos y Canadá, contando además las empresas españolas con inversiones diversificadas en múltiples sectores estratégicos. "En el ámbito tecnológico se podría comentar que en nuestros programas de atracción de emprendedores cada vez notamos un mayor interés por parte de startups chilenas por expandirse en España. Fractal o el unicornio Betterfly son dos ejemplos, pero no los únicos", destacó Peña. José Luis Bonet, presidente de la Cámara de España, puso de relieve el alto nivel de compromiso de las empresas españolas con el crecimiento, el empleo y la economía chilena.

y la competitividad de Chile, así como el “interés por seguir fortaleciendo unas relaciones de comercio e inversión que tradicionalmente han sido muy intensas, pero que siguen contando con un gran potencial de desarrollo”. José Luis Bonet recordó que España es el tercer mayor inversor mundial de Chile, “nos une el objetivo común de garantizar a nuestras sociedades una prosperidad basada en un crecimiento económico justo, inclusivo y sostenible y ello no podrá conseguirse sin el concurso de las empresas”, aseguró.

El presidente de Cámara de España también destacó la importancia de la colaboración público -privada en la consecución de esos objetivos comunes, así como de la seguridad, de estabilidad regulatoria y de un buen nivel de interlocución con las administraciones, “algo que ustedes con su presencia en España, están contribuyendo a reforzar”. España y Chile, aliados estratégicos El ministro de Obras Públicas de Chile, Juan Carlos García, informó del Plan de Infraestructura Alianza Público-Privada 2022-2026, y anunció el Plan “Invirtamos en Chile”, que se presentó el pasado 12 de septiembre y que consta de 6 ejes de acción y 28 iniciativas. El objetivo es fortalecer y agilizar la inversión pública, promover la inversión extranjera, mejorar la eficacia en los procedimientos en regulaciones y permisos para proyectos o potenciar las alianzas público-privadas para la inversión. “Las obras nos acercan a las personas”, destacó el Ministro. García insistió en que las APP deben ser bidireccionales para dar seguridad, ofrecer mayores beneficios a la ciudadanía y tener una mayor calidad.

En este sentido, el ministro chileno aseguró que con la inversión en sí misma no basta, “hay que conectar las obras con personas a través de las alianzas”. De hecho, informó de que en el país están orientando las actividades hacia ámbitos con gran potencial de futuro, como la electromovilidad, la economía circular o la sostenibilidad social. García mencionó que se está produciendo un fenómeno de regionalización, que implica por primera vez en la historia a las autoridades regionales. Se buscan soluciones al servicio de la comunidad y, en la medida de lo posible, se trata de agregar innovación.

El ministro de Obras Públicas indicó que ya hay 108 contratos adjudicados con inversiones comprometidas de cerca de 27.000 millones de dólares, se ha reducido el déficit en infraestructuras y se ha creado un entorno adecuado para las empresas.

El Plan de Infraestructura Alianza Público-Privada 2022-2026, según García, consta de 43 licitaciones y 52 proyectos, que alcanzan una inversión estimada de 13.258 millones de dólares y consta de cuatro áreas: seguridad hídrica, Ruta Panamericana de Chile y Accesos, un mejor servicio aeroportuario, y mejores ciudades, movilidad y equipamiento. A todo este proceso, puntualizó, lo acompañan varias medidas complementarias: el “Programa Buen Vecino” y la Política Nacional de Peajes, y una Agenda de Modernización de la Dirección General de Concesiones. A su vez, el ministro de Economía, Fomento y Turismo, Nicolás Grau, aseguró que en Chile se ha producido una recuperación económica muy rápida tras la crisis. Se ha reaccionado a la inflación con un gran aumento de las tasas de interés del Banco Central y se ha consolidado su política fiscal. Por lo que se refiere al contexto político, el Ministro explicó que tras las movilizaciones y protestas del 2019, se supo canalizar la desilusión del país con la elaboración de una nueva Constitución. De hecho, puntualizó, se tiene una idea bastante transversal de lo que debe incluir el documento. Grau informó también de que ya hay una reforma tributaria en curso que se está debatiendo en el parlamento, y se quiere conciliar el dinamismo económico con el compromiso del Gobierno por neutralidad en carbono. Destacó, además, que Chile es un país muy abierto a la inversión extranjera, y más gracias al próximo acuerdo de modernización con la UE. Tiene un marco legal estable, un flujo libre de capital y un clima de negocios muy favorable.

Hace un par de semanas, informó Grau, se presentó un plan para promover la inversión, que consta de 18 medidas y contempla incentivos tributarios, tales como la creación de una bolsa de crédito tributario a la que pueden acceder las empresas para reducir sus impuestos. El ministro de Economía subrayó que Chile tiene un sistema muy robusto de permisos, pero bastante complejo. Por ello, se van a centrar en los permisos sectoriales en los dos próximos años, de cara a mejorar su articulación. Se están constituyendo, además, según Grau, mesas especializadas en construcción, energía, transporte y minería, con una gran participación público-privada.

Por último, el Ministro informó de que para el año 2030, se espera que el 70% de la energía sea renovable, y apostó por el desarrollo del hidrógeno verde, teniendo en cuenta que el país andino tiene ventajas comparativas en relación a otras regiones. Para cerrar la jornada, la directora de InvestChile, Karla Flores, puso de relieve la importancia de este encuentro empresarial, como punto de arranque de la gira que van a hacer por Europa. Elogió la política de atracción de inversiones que se está llevando a cabo y apostó también por la importancia de la formación del capital humano. Flores incidió en la fuerte presencia de empresas españolas en diversos sectores y abogó por seguir haciendo esfuerzos por incrementar la inversión.

Por último, invitó a todos los presentes a participar en el VI Foro Internacional InvestChile 2022 del 5 al 7 de diciembre, que abordará los servicios globales, las Fintech, el capital riesgo, la economía circular, el hidrógeno verde y el turismo, entre otras cuestiones. Participantes en el Encuentro Empresarial con los ministros de Economía y de Obras Públicas de Chile en CEOE Ver artículo Fuente: Ceoe, Martes 27 de Septiembre de 2022